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L’imparfait du subjonctif  
 
Il suffit d'effectuer la transformation suivante: 

• on prend le passé simple, à la 2ème personne du singulier: tu chantas 
• on enlève tu , et on le remplace par que je : que je chantas-  
• on ajoute la terminaison -se : que je chantasse 

 
 ex:  tu chantas  --> que je chantasse 
  tu partis  --> que je partisse 
  tu bus  --> que je busse 
 
L'imparfait du subjonctif, comme le passé simple, connaît une conjugaison en 3 types: 
 
 

Type en A Type en I Type en U 
chanter finir lire 

que je  chantasse 
que tu chantasses 
qu’i l/ elle chantât 

 
que nous chantassions 
que vous chantassiez 

qu’ils/elles chantassent 

que je finisse 
que tu finisses 
qu’il / elle finît 

 
que nous finissions 
que vous finissiez 

qu’ils/elles finissent 

que je lusse  
que tu lusses 
qu’’il / elle lût 

 
que nous lussions 
que vous lussiez 

qu’ils/elles lussent 
 
 
L’imparfait du subjonctif est un temps facile à conjuguer, car il ne connaît pratiquement pas 
d’exception. 
Notons toutefois deux remarques : 

• Les verbes qui comportent un ï , comme haïr, ne peuvent pas accepter d’accent circonflexe à 
la 3e personne du singulier, puisqu’il n’y a de place que pour un seul signe diacritique, et que 
le ï a priorité sur le î . En étant donné qu’il montre que les deux voyelles ne peuvent pas être 
combinées : ai, aî sont prononcées  ensemble [ ɛ ], alors que aï contient deux voyelles 
séparées : [ ai ]. On aura donc que je haïsse,  que tu haïsses, qu’il/elle haït. 

• Les verbes qui n’ont pas de passé simple n’ont pas non plus de subjonctif imparfait. Cela ne 
devrait pas vous étonner. 

 
 


